

Vereinsentwicklungspreis TSU Wartberg/Aist

Frauenschach im Verein

Die TSU Wartberg/Aist (Sektion Schach) bzw. der Jugendschachverein Mühlviertel bewirbt sich mit dem Projekt „Frauenschach im Verein“ um den Vereinsentwicklungspreis.

Seit dem Fortsetzen der wöchentlichen Schachtrainings nach der Covid bedingten Pause sind erstaunlich viele junge Mädchen (bis zu 5) regelmäßig beim Training dabei. Da es bis jetzt keine besonderen Maßnahmen gab um spezifisch Mädchen anzuwerben, ist das vermutlich Zufall. Es hilft sicher auch, dass wir eine Trainerin haben, die uns jede Woche im Training unterstützt. Wir wollen diese Gelegenheit nutzen um unseren Schachspielerinnen Gelegenheiten zu geben, an Veranstaltungen teilzunehmen, und noch mehr Frauen das Schachspiel näherzubringen.

Maßnahmen:

Veranstaltung der Damen-Schnellschachlandesmeisterschaft

Am 13.5. wird in Wartberg die Damen Schnellschach Landesmeisterschaft veranstaltet. Dieses Turnier soll auch für Anfängerinnen und Schachspielerinnen ohne Vereinszugehörigkeit geeignet sein.

Ziele: 30 Teilnehmerinnen bei dem Turnier
5 Teilnehmerinnen bei dem Turnier aus dem eigenen Verein

Berichte für die Homepage

Es sollen Berichte für die Homepage geschrieben werden, in denen über bestimmte Frauen und Mädchen im Verein berichtet wird. Das gilt zusätzlich zu den Berichten über eigene Veranstaltungen.

Ziel: 3 Berichte über Mädchen/Frauen aus dem Schachverein

Teilnahme von Eltern (oder anderen Bezugspersonen) im Schachtraining

Obwohl im wöchentlichen Schachtraining meistens hauptsächlich Kinder sind, können auch Erwachsene am Training teilnehmen! Das gilt insbesondere auch für Eltern, die manchmal ohnehin auf die Kinder warten. Die Eltern sind dabei idealerweise in einer anderen Trainingsgruppe als ihr Kind. Auf diese Weise soll auch mehr Frauen das Schachspiel und Schachtraining nähergebracht werden. Es soll dadurch auch zum Schach spielen zu Hause angeregt werden.

Ziel: 5 Verschiedene Eltern/Bezugspersonen von Kindern im Schachtraining sollen zumindest an je zwei Trainings teilnehmen

Teilnahme von Mädchen bei Turnieren

Die meisten der neuen Mitglieder im Schachverein haben noch an keinen Turnieren, oder nur an vereinzelt Schülerligaturnieren teilgenommen. Sie sollen angeregt werden, dieses Jahr gemeinsam an Turnieren teilzunehmen.

Ziele: Die Mädchen aus dem Schachtraining sollen insgesamt 15 mal an Turnieren teilnehmen.
(Also z.B. 3 der Spielerinnen nehmen je an 5 verschiedenen Turnieren Teil)

Es wird ein geeignetes Schnellschachturnier ausgesucht, an dem dann als Gruppe (5 oder mehr) teilgenommen wird.

Verwendung von Preisgeld:

Sollte der Verein durch dieses Projekt ein Preisgeld gewinnen, wird dieses für folgende Zwecke verwendet:

Anschaffung von Büchern, Übungsheften und Trainingsmaterial

Unterstützend für die Trainerinnen und Trainer im wöchentlichen Training

Unterstützend für die Veranstaltung von weiteren Turnieren